
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.12.17 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - BSS/040(VI)/17 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ausschuss für Bildung, 

Schule und Sport 
Dienstag, 
12.12.2017 

Altes Rathaus 
Franckesaal 

16:30 Uhr 18:15 Uhr 

     
     
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
  Öffentliche Sitzung  
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 14.11.2017  
  
  

4 Beschulung von Migranten  
 BE: FB 40 
  

5 Sachstand zur Optimierung von Schulbezirken  
 BE: FB 40 
  

6 Stand Umsetzung Neubau und Sanierung von Schulen und 
Schulhöfen 

 

 BE: FB 0, KGm 
  

7 Aktivitäten im Sportbereich  
 BE: FB 40 
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8 Beschlussvorlagen  
  
  

8.1 Grundsatzbeschluss zur Sanierung der Sportanlage der SG 
Handwerk Magdeburg 

DS0515/17 

 BE: FB 40 
  

9 Anträge  
  
  

9.1 Ein Schülerfreizeitticket für alle Schüler*innen der Landeshauptstadt 
Magdeburg 

A0137/17 

  
  

9.2 Ein Schülerfreizeitticket für alle Schüler*innen der Landeshauptstadt 
Magdeburg 

S0301/17 

 BE: FB 40 
  

9.3 Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ A0153/17 
  
  

  A0153/17/1 Zukünftiger Standort für das "Fanprojekt Magdeburg" 
Absatz 1 

 

  
  

  A0153/17/1 Zukünftiger Standort für das "Fanprojekt Magdeburg" 
Absatz 2 

 

  
  

9.4 Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ S0291/17 
 BE: Amt 51 
  

10 Verschiedenes  
  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Bernd Heynemann 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
Christian Hausmann  
Hans-Joachim Mewes  
Oliver Müller  
Dennis Jannack 
Jens Rösler 

 

Jürgen Canehl 
 

 

Sachkundige Einwohner/innen 
Anke Jäger  
Dr. Joachim Köhler  
Dr. Frank Thiel 
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Geschäftsführung 
Romy Andrae  
  
  
entschuldigt 
Gunter Schindehütte  
Günther Kräuter  
Oliver Müller 
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Stadträte und sachkundigen 
Einwohner, den Stadtelternrat  sowie die Verwaltung und anwesende Gäste. 
Der Ausschuss ist mit 6 Stadträten beschlussfähig. Stadtrat Canehl verlässt 17:45 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Vorsitzende stellt fest, dass die Tagesordnung fristgerecht zugegangen ist und schlägt vor, 
Top 9.3 und 9.4 nach TOP 3 zu behandeln.  
Die so geänderte Tagesordnung wird mit 6:0:0 Stimmen genehmigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 14.11.2017  

 
Stadtrat Canehl bittet um eine redaktionelle Änderung auf S. 9, letzter Absatz. Statt „des 
Landes Sachsen-Anhalt“ muss es richtig heißen „der Landeshauptstadt Magdeburg“. 
 
Der Vorsitzende gibt zwei Ergänzungen zu Protokoll: 
 
zu TOP 6: Während es 2017 300 Migranten mehr waren, werden 2018 600 Migranten erwartet. 
Darauf muss sich die Stadt einstellen. 
 
zu TOP 8 S. 7: Im Stadtrat wurde die Einstellung von Geld zur Sanierung der Schulhöfe im 
Haushalt positiv beschieden. 
 
Die geänderte Niederschrift wurde mit 4:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
 
4. Beschulung von Migranten  

 
Frau Andrae informiert, dass eine aktuelle Statistik des Landesschulamtes mit Stand vom 
30.10.2017 vorliegt und dem Protokoll als Anlage hinzugefügt wird. Diese Statistik beinhaltet 
auch Angaben zu den Berufsbildenden Schulen, wodurch die Gesamtzahl der geförderten 
Schüler wieder angestiegen ist. 
 
 
5. Sachstand zur Optimierung von Schulbezirken  

 
Frau Richter bedankt sich für das Abstimmungsergebnis in der letzten Stadtratssitzung und sie 
berichtet, dass eine zweite Gesprächsrunde mit Schulleitern stattgefunden hat, um z.B. 
Alternativen zur Nutzung der Schilfbreite und mehrheitsfähige Vorschläge zu suchen. Es wurden 
gute Kompromisse gefunden; die Vorlage der Drucksache wird voraussichtlich im März dem 
Stadtrat vorgelegt werden können. 
 
Stadtrat Canehl bedauert diese Verzögerung und bittet um Vorlage vor den 
Haushaltsplanungen. Frau Richter schlägt vor, die Drucksache nach Genehmigung des OB 
bereits im BSS zu diskutieren. 
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Stadtrat Mewes ist ebenfalls gegen einen Schnelldurchlauf und fragt nach Auswirkungen für das 
Schuljahr 2018/19. Frau Richter verneint das, Auswirkungen sind erst ab dem Schuljahr 
2019/20 geplant und realistisch. 
 
 
6. Stand Umsetzung Neubau und Sanierung von Schulen und 

Schulhöfen 
 

 
Herr Overmann, KGm, stellt den aktuellen Stand dar: 
 
Neubau Förderschule K Roggengrund: 
Baustart ist im Januar 2018. Es wird eine offizielle Grundsteinlegung erfolgen.  
 
Neubau GS Kobeltstraße 
EW-Bau erfolgt im März 2018. 
Stadtrat Canehl hinterfragt, ob das trotz Negativbescheid der Förderung („soziale Integration im 
Quartier“) erfolgt. 
Frau Richter berichtet, dass die Planung vorerst nicht gestoppt wird. Anfang 2018 muss dann 
geklärt werden, wie mit den im Haushalt fehlenden 10,8 Mio. Euro umgegangen wird. Die Stadt 
wird dieses Problem nicht allein lösen können. 
 
Erweiterung GS Brückfeld 
Erweiterungsbau für Sommer 2018. 
 
Neubau GS Ottersleben 
Kein neuer Stand. 
Der Vorsitzende hat eine Anfrage an den OB gestellt, welche 3 Grundstücke bisher geprüft 
wurden. Für Ergebnisse zum Erwerb des neben der GS „Ottersleben“ liegenden Grundstückes 
wurde als Deadline der 31.12.2017 avisiert. 
Frau Richter ergänzt, dass Auftrag der Verwaltung war, weitere Grundstücke zu prüfen. Die 
Grundsatzentscheidung ist im 1. Quartal einzubringen. 
 
Ausweichstandort B.-Brecht-Straße 
Bauantrag ist im Bauordnungsamt eingereicht. 
Herr Pischner hinterfragt, ob das Gebäude barrierefrei sein wird. 
Herr Overmann gibt zu bedenken, dass die Auflagen dann vom Bauordnungsamt kommen 
muss und noch kein Grundsatzbeschluss dazu gefasst wurde. 
Frau Richter ergänzt, dass bei Beschluss des Stadtrates für die Entwicklung als GS-Standort 
die Aufgabenstellung angepasst werden muss. 
 
Moldenstraße, Leerstand 
Wird Bestandteil der Drucksache sein. 
 
GS Nordpark 
Kosten liegen vor, Finanzierung muss geklärt werden. 
 
STARK III 
Anträge liegen jetzt beim Fördermittelgeber komplett vor. 
 
Ausweichstandort Gneisenauring 
Liegt im Plan. 
 
Schulhofsanierungen 
Liegen ebenfalls im Plan. 
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Stadtrat Mewes bittet zur nächsten Sitzung um einen ausführlichen Bericht zur Sanierung der 
Schulhöfe durch das KGm. 
 
Regenbogenschule/Container 
Vorplanung liegt vor, FB 40 Schule einig über Ausführung, Fachplaner arbeiten noch daran 
 
Der Vorsitzende bittet auch hier um einen ausführlichen Bericht, weil die Planung schon 4 
Wochen in Verzug ist. 
 
GS Westerhüsen 
Kein neuer Stand. 
 
 
7. Aktivitäten im Sportbereich  

 
Frau berichtet über den Stand der Handball-Frauen-WM.  Die Organisation läuft nach Plan. 
 
Der Vorsitzende fragt nach dem Zeitpunkt des Einbaus der Sitze in der GETEC-Arena. 
Frau Richter gibt zur Kenntnis, dass das für die Sommerpause 2018 geplant ist 
 
 
8. Beschlussvorlagen  

 
 
8.1. Grundsatzbeschluss zur Sanierung der Sportanlage der SG 

Handwerk Magdeburg 
Vorlage: DS0515/17 

 

 
Frau Sopha, FB 40, und Herr Sattler vom Architekturbüro Sattler und Täger erläutern per 
Power-Point-Präsentation die Planungsergebnisse zur Sanierung der Sportanlage der SG 
Handwerk. Gemeinsam mit dem Verein hat man sich für einen Neubau statt für eine Sanierung 
entschieden und bittet um Zustimmung zum Grundsatzbeschluss. 
 
Der Vorsitzende fragt, wie lange der Aufbau dauern wird, ob das Flutlicht geändert wird und ob 
das Gebäude mit einer so großen Glasfläche sicher ist. 
Herr Sattler antwortet, dass der Aufbau ca. 1 Jahr dauern wird, dass das Flutlicht nicht geändert 
wird und die Glasflächen einbruchsicher gestaltet werden können. 
 
Stadtrat Mewes erkundigt sich nach der Finanzierung. 
Frau Richter gibt bekannt, dass 70 % Städtebauförderung und 30% Stadt geplant sind. 
 
Die Drucksache wird mit 5:0:0 Stimmen empfohlen 
 
 
9. Anträge  

 
 
9.1. Ein Schülerfreizeitticket für alle Schüler*innen der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: A0137/17 

 

 
Stadtrat Hausmann bringt den Antrag A0137/17 ein. 
 
 
Die Stadträte Mewes und Jannack unterstützen das Anliegen. 
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Herr Dr. Thiel, sachkundiger Einwohner, bittet zu empfehlen, die Prüfung durch Marego 
vorzuziehen. 
Stadtrat Rösler erläutert, dass deshalb der Antrag auch heute schon im BSS behandelt wird, 
um möglichst bis zur nächsten Tarifumstellung eine Lösung zu haben. 
 
Stadtrat Hausmann wird dazu zur Stadtratssitzung einen Änderungsantrag stellen. 
 
Der Antrag wird mit 4:0:1 Stimmen empfohlen. 
 
 
9.2. Ein Schülerfreizeitticket für alle Schüler*innen der 

Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: S0301/17 

 

 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
9.3. Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ 

Vorlage: A0153/17 
 

 
 A0153/17/1 Zukünftiger Standort für das "Fanprojekt 

Magdeburg" Absatz 1 
 

 
 A0153/17/1 Zukünftiger Standort für das "Fanprojekt 

Magdeburg" Absatz 2 
 

 
 
Der Antrag A0153/17 wurde durch Stadtrat Jannack und der Änderungsantrag A0153/17/1 
durch Stadtrat Rösler eingebracht. Die Stellungnahme S0291/17 bringt Frau Achatzi, Amt 51, 
ein. 
 
Die umfangreiche, teilweise kontroverse Diskussion fasst der Vorsitzende wie folgt zusammen: 
 

1. Amt 51 bittet, dem Antrag zu entsprechen, wenn FB 40 keinen Bedarf am Schulgebäude 
Fermersleber Weg hat. FB 40 hat Eigenbedarf erklärt. 

 
2. Es besteht keine Zeitnot, weil eine Verlängerung der bisherigen Unterbringung bis Ende 

2018 möglich ist. 
 

3. Es gibt den Änderungsantrag dazu und Amt 51 sollte die Möglichkeiten der Wobau und     
            einen Standort in Nähe des Stadions prüfen. 
 
Auf Antrag von Stadtrat Jannack wird der Änderungsantrag absatzweise abgestimmt. 
 
Absatz 1 wurde mit 4:1:1 Stimmen und Absatz 2 mit 6:0:0 Stimmen empfohlen.  
Mit 5:0:1 Stimmen wurde damit der Ursprungsantrag durch den Änderungsantrag ersetzt. 
 
Stadtrat Mewes bittet die Verwaltung um eine Aufstellung, welche Objekte angesehen wurden 
und deren Einschätzung. Die Aufstellung wird dem Protokoll beigefügt. 
 
 
9.4. Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ 

Vorlage: S0291/17 
 

 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
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10. Verschiedenes  

 
Herr Liebe, Stadtelternrat, fragt nach der Umsetzung der Tempo-30-Zonen. 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass darüber die Information I0353/17 informiert. 
 
Herr Pischner bittet um einen Bericht im BSS zum Konzept des Landes zu den Förderschulen.  
Der Vorsitzende schlägt vor, dazu wieder Herrn Schumann zur Februar- oder März-Sitzung 
einzuladen. 
 
Stadträte Hausmann und Mewes danken dem Stadtelternrat für den Rundgang bei der 
Schulmesse. Der Stadtelternrat bedankt sich im Gegenzug für die Unterstützung der 
Verwaltung. Die nächste Schulmesse findet am letzten Samstag im November 2018 statt. 
 
Stadtrat Mewes bittet darum, dass bei Einigkeit zu Anträgen grundsätzlich der Vorsitzende des 
Ausschusses in der Stadtratssitzung das Statement des BSS gibt. Zusätzliche Wortmeldungen 
einzelner Mitglieder des BSS sind somit aus seiner Sicht entbehrlich. 
 
Herr Dr. Thiel informiert, dass die im Protokoll stehende Formulierung zur Busanbindung von 
Beyendorf-Sohlen zu Irritationen geführt habe und nicht deutlich genug war. 
Der Vorsitzende verweist auf die Anwesenheit des Bürgermeisters und stellt noch einmal fest: 
Anbindung ja und dauerhaft ja. 
 
Die nächste Sitzung findet am 23.1.2018 in der Grundschule „Im Nordpark“ statt. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Heynemann Romy Andrae 
Vorsitzender Schriftführerin 
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